
一    般    質    問 

（令和２年第３回定例会） 

９月２日（水） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  嵐   芳 隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
について 

 
２．東葉高速鉄道に
ついて 

 
３．幼稚園教育につ

いて 
 
４．阿蘇・米本地域
小中一貫校につい
て 

 
５．観光施策につい
て 

１ 第５次総合計画基本構想について 
２ ＳＮＳについて 
 
１ 現状について 
２ 今後の対応について 
 
幼稚園教諭の人材確保について 

 
 
今後のスケジュールについて 

 
 

 
取組状況について 

 

９月２日（水） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  大 塚 裕 介 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コロナ対策 
 
２．公共施設 

 
３．都市計画 

コロナ対策について 
 
公共施設等総合管理計画について 

 
都市マスタープランと京成線沿線の活性化について 

 



９月２日（水） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新年度予算 
 
２．総合計画 
 
３．新たな生活様式
に向けての取組 

 

 
 
 
４．教育 

新年度の予算編成 
 
第５次総合計画 

 
１ 交通弱者の移動支援 
２ 子育て支援 
３ 若者支援 

４ 相談窓口の拡充 
５ 中小企業支援 
 
１ ＧＩＧＡスクール構想 
２ スポーツ振興 

３ 小・中学校への携帯電話の持込み 
４ 義務教育学校 

 

９月２日（水） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．２０１９年度決
算概要 

 
 

 
２．コロナ対策 
 
 
 
 

３．第５次基本構想 
 
 
４．学校給食 

１ 経常収支比率 
２ 債務負担残高 
３ 市税について 
４ 来年度予算に当たって 

 
１ 国の補正財源を活用した独自施策 
２ 個人情報に配慮した最大限の情報開示 
３ ＰＣＲ検査の実態 
４ 保健所との関わり 
 

１ 市の目的 
２ 社会保障の概念 
 
コロナ問題から集中から分散へ 
センター給食から自校給食に切り替えること 

 



９月２日（水） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「新 未 来」  河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政について 
 
２．総合計画につい
て 

 
３．新型コロナ対応
について 

 
 
 
４．農業委員会につ
いて 

今予算のコロナ対応 
 
公約の（東葉高速線運賃値下げ、京成線の高架化）につ

いて 
 
１ ＰＣＲ検査及びクラスター対応 
２ 避難所対応 

３ オンライン教育等 
４ 飲食店支援 
 
農業委員について 

 

９月３日（木） １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「  絆  」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行財政について 
 
 
 
 
 

 
 
２．新庁舎建設事業
について 

 
 

３．児童発達支援セ
ンター建設事業に
ついて 

１ 令和元年度決算状況の総論 
２ 財政数値の概要 
３ 経常収支比率の改善ができなかった要因 
４ 平成２５年「財政リスク回避戦略２０１４キックオフ」
策定時との比較 

５ 財政運営の基本的計画との整合性 

６ 令和３年度予算編成に向けた目標と課題 
 
１ 今年度事業内容について 
２ 来年度の実施設計費予算について 
３ 建設事業計画の推進方法と見直し 
 

１ 児童発達支援センターの現状 
２ 開所までの事業スケジュール 
３ 新規建設事業の特色と課題 
４ 地域交流事業及び施設の一般開放について 

 



９月３日（木） ２人目 

個 別 質 問 順 序 １ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナウイ
ルス対策に関連し
て 

 
２．第５次総合計画
に関連して 

 

３．オスプレイ配備
に関連して 

１ 市独自の支援策の継続と追加策について 
２ 財政調整基金と庁舎整備基金の大胆な活用について 
 
 
１ 第４次総合計画の総括（ＰＤＣＡ）について 
２ 基本構想におけるビジョンについて 
 

１ オスプレイ配備と八千代市上空飛行に関する市の認識
について 

２ 明確な配備反対の立場での取組について 

 

９月３日（木） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新型コロナウイ
ルス対策とその影

響について 
 
２．交通弱者への対
応について 

 
 

 
３．土地利用の方向
性について 

 
４．契約について 

１ 新型コロナウイルス対策の方針と体制 
２ 公共施設の感染防止対策 

３ 感染拡大の来年度予算への影響 
 
１ 買物弱者対策としての民間企業との連携 
２ 市民に分かりやすく、きめ細やかで、効率的かつ持続
可能な移動手段の確保とその補完策の全体最適化につい
て 

 
１ 市街化調整区域について 
２ 都市構造の分析について 
 
１ 公共工事の参加資格要件の制限 
２ 公共工事の施工時期平準化に係る契約 

 



９月３日（木） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 西 村 幸 吉 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．児童虐待防止 
 
 
 
 
 
 

 
 
２．小中一貫校 
 
 

 
３．１００万本のバ
ラ植栽構想の実現 

 
 
 

 
４．都市計画道路
３・４・１号線 

１ 児童虐待の相談件数と対応 
２ 虐待の早期発見と通告の経路 
３ 児童虐待チェックリストの活用 
４ 要保護児童・要支援児童の家族支援の取組 
５ 不登校児童・生徒への対応と支援について 
６ 訪問型子育て家族支援の実施状況と成果 
７ 親による体罰禁止と児童相談所介入の強化について 

８ 児童虐待防止ネットワークの構築と子供の健全育成 
 
１ 計画内容と事業費の確保 
２ 今後のスケジュール 
３ 通学の安全確保 

 
１ 今までの取組 
２ 次期総合計画での位置づけ 
３ 事業計画と担当部署の設置 
４ 事業計画と予算配分 
５ バラ条例とアクションプラン 

 
１ 新木戸上高野原線の上高野工区の進捗状況 
２ 今後のスケジュール 

 

９月３日（木） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コロナ危機対応 
 
 

 
 
 
２．第５次基本構想 
 
 
 
 
 
 
３．公共施設 

新型コロナウイルス感染拡大への対応 
⑴ 本市の感染状況についての認識と対応 
⑵ 安心・安全のための情報公開・情報発信 

⑶ 自治体としてできる最大限の対策を 
⑷ 学びを止めない学校教育への対応 

 
未来を見据えたまちづくりのビジョン 
⑴ 市長の目指すビジョンとは 
⑵ 将来都市像とその実現に向けた柱 
⑶ 土地利用の基本方針 
⑷ まちづくりビジョンの推進 
⑸ 持続可能な行政運営 

 
未来を見据えた最適な公共サービス 



９月４日（金） １人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
経営状態について 

 
 
 
 
２．自衛隊の輸送機

オスプレイについ
て 

 
 
３．公共施設の管理

について 

１ 令和元年度決算について 
２ コロナ感染症による経営の影響について 
３ 今後の経営の見通しについて 
４ 昨年１月に沿線３自治体が国へ提出した要望書につい
て 

 
１ 安全性について市の認識 

２ ５年間の暫定配備について市の認識 
３ ３市から防衛大臣への要請について 
４ 市から配備撤回と訓練中止を要望すべき 
 
１ 市民のための公共施設の在り方について 

⑴ 高津支所の移転について 
⑵ 少年自然の家の今後について 
⑶ 米本団地から小学校がなくなる件について 

２ 公共施設の長寿命化と分散化について、習志野市の事
例 

３ 公共施設の利用料と利用者名簿提出の件 

 

９月４日（金） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．少人数学級実現
のために 

 
 
 
２．阿蘇・米本地域

の義務教育学校は
中止すべき 

 
 
３．小・中学校のコ
ロナ対策について 

 
 
４．八千代市の農業
振興計画について 

１ ３か月休校した子供たちの変化は 
２ 分散登校はどのような効果があったのか 
３ 市内の２０人以下学級は幾つあるか 
４ 新しい生活様式をどう受け止めているか 
 
１ 米本南小学校で説明会をなぜ行わないのか 

２ 統廃合計画は根拠がなくなった 
３ ２０人以下学級を実現している阿蘇・米本地域の統廃
合計画は中止を 

 
１ 教職員にどのような負担が増えたのか 
２ 負担を軽減するための対策は 
３ 体育館へのエアコン設置を 
 
１ 食料自給率の低下はなぜ起きているのか 
２ 高齢化、担い手不足、耕作放棄地の増加はなぜ生まれ
たのか 

３ コロナ禍で農業者の救済は 



９月４日（金） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．パワーハラスメ
ントについて 

 
 
２．女性職員の活躍
の推進について 

 

３．２０万人都市に
なった本市の現状
と、今後への市長
の思いは 

 

４．副市長が持つ、
本市への夢と計画
は 

 
５．村上橋のブロン
ズ像の管理につい

て 

１ パワーハラスメントをめぐる国の動向 
２ 本市の対応 
３ 本市のハラスメントの現状 
 
１ 本市の女性活躍についての方針 
２ 今後の展開について 
 

本市２０万人目の市民となった新生児を市長が祝ったが、
２０万人都市になる首長としての思いと今後の本市の目標
をどのように考えているか 
 
 

３月上旬の土曜日午後、副市長自ら新川沿いの河津桜の
咲き加減を視察していたが、副市長が持つ、本市への思い
は 
 
１ 新川に架かる村上橋の２体のブロンズ像（太陽と緑）
の管理体制と経緯について 

２ 村上橋の維持管理について 

 

９月４日（金） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．防災・減災 
 
 
 
 

 
 
 
２．市民サービス 
 
 
３．地域問題 

１ 国土強靭化地域計画 
２ 地域と市民の安心・安全 
⑴ ＢＣＰ業務継続計画 
⑵ 避難所運営 
⑶ 防災情報の伝達の拡充 

⑷ 迅速な避難行動 
⑸ 路面下空洞調査 

 
１ 市民に分かりやすい市政情報発信 
２ オープンデータの活用 
 
１ 八千代総合運動公園内ののり面崩壊箇所 
２ 高津長寿荘について 

 



９月４日（金） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市庁舎建て替え 
 
 
 
 
２．コロナと防災 
 

 
 
３．生活保護 

１ 「１０月までに判断する」との進捗は 
２ コロナ禍の中での優先順位は 
３ 財源確保と基金への積立て 
４ 建て替えからの転換を 
 
１ 防災計画の見直しを進めるのか 
２ 避難所と避難の在り方 

３ 「３密」への対応 
 
１ 国会での首相答弁への受け止め 
２ コロナ禍の中で申請の動向 
３ 無料低額宿泊所の入所の実態は 

４ 「給付金」などの取扱いはどうなっているか 

 


